
 

 
 

Vorsitzende:   Hannelore Struve, Fliederweg 19, 24214 Gettorf 

 04346/602685    

 Bankverbindung: Kto.: 50 380 05 bei der Förde Sparkasse, BLZ 210 501 70 
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Niederschrift 

über die Mitgliederversammlung 

des Kirchbauvereins für die St.-Jürgen-Kirche zu Gettorf e.V. 

am 06.05.2019 im Gemeindehaus 

 

Beginn:   19.30 Uhr 

Ende    :   21.40 Uhr 

Anwesende:   s. Anwesenheitsliste (51 Mitglieder) 

 

T a g e s o r d n u n g       

1.   Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

2.   Genehmigung der Tagesordnung 

3.   Genehmigung der Niederschrift vom 23.04.2018 

4.   Berichte und Aussprachen 

      a) Vorsitzende 

      b) Kassenwart 

      c) Kassenprüfer 

5.   Antrag und Entlastung des Vorstandes 



 

6.   Wahlen 
      a) Stellv. Vorsitzende/r          
      b) Weitere Beisitzer 
      c) Kassenprüfer/in 

7.   Bekanntgabe der durch den Kirchengemeinderat entsandten Beisitzer/in 

8.   Bericht über die Vorhaben in der St. Jürgen Kirche; hier: Vortrag des Planungs- 

       büros zu den möglichen Lösungen für die Erneuerung des Turmaufstieges 

9.   Beratung über die Verwendung der Vereinsgelder im Jahre 2019 

10.  Verschiedenes 
 

zu TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

Die Eröffnung der Mitgliederversammlung und die Begrüßung der Gäste durch die 1. 

Vorsitzende erfolgt um 19:30 Uhr. Frau Struve dankt den Mitgliedern für die großzügige 

Unterstützung.   

zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung mit der vorliegenden Tagesordnung 

fristgerecht versandt worden ist. In der Abfolge wird der TOP 8 nach TOP 3 beraten. Die 

Tagesordnung wird in dieser Form einstimmig genehmigt. Ergänzungswünsche 

bestehen nicht. 

zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 23.04.2018 

Das Protokoll über die Mitgliederversammlung vom 23.04.2018 wurde im Internet 

veröffentlicht und lag eine halbe Stunde vor Sitzungsbeginn aus. Änderungswünsche 

bestehen nicht. Das Protokoll wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. Bei 

der letzten Versammlung nicht anwesende Personen enthielten sich der Stimme. 

zu TOP 4 Berichte und Aussprachen 

a) Vorsitzende: 

Die 1. Vorsitzende bedankt sich zunächst für die Spenden und die ideelle sowie 

tatkräftige Unterstützung bei allen Mitgliedern, den Firmenvertretern, der Presse, 

insbesondere der Eckernförder Zeitung und den Kieler Nachrichten sowie der 

Kirchengemeinde. 

Es folgt ein Rückblick auf die Vereinsaktivitäten mit den Erträgen des Jahres 2018: 

>  Betreuung der Gäste beim CDU-Frühlingsball. 

>  Kinderfest 

>  Tagesfahrt Elbphilharmonie 

>  Weihnachtsmarktteilnahme 

> Betreuung von Konzertveranstaltungen 



 

 

b) Kassenwart: 

Herrn Struve berichtet aus dem Kassenbuch des Jahres 2018. 

Einnahmen 2018  25.511,29 € 

Ausgaben 2018  2.640,11 € 

Bestand 01.01.2018  18.696,33 € 

Saldoveränderung 2018  22.871,18 € 

Bestand 31.12.2018               41.567,51€ 

 

c) Kassenprüfer: 

Herr Marco Koch berichtet über die Kassenprüfung, die er gemeinsam mit Herrn von 

Forstner durchgeführt hat und bestätigt, dass keine Beanstandungen festgestellt 

wurden. 

 

zu TOP 5: Entlastung des Vorstandes 

Herr Koch beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig 

entlastet. Frau Struve bedankt sich bei den Mitgliedern für die Entlastung und das 

Vertrauen in die Arbeit des Vorstandes. 

 

zu TOP 6: Wahlen 

      a) Stellv. Vorsitzende/r 

Die Vorsitzende bedankt sich ausdrücklich für die gleistete Arbeit und nimmt mit 
bedauern zur Kenntnis, dass Herr Hoffmann nicht weiter kandidieren möchte. 
Frau Kristiana Fürst-Kühl wurde für eine Wahl vorgeschlagen und stellte sich 
kurz vor. Auf  Nachfrage wurden keine weiteren Wahlvorschläge unterbreitet. 
Frau Fürst-Kühl wurde einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt. 

         
      b) Weitere Beisitzer 

Frau Struve schlug vor Frau Köhrsen für eine Wiederwahl vor. 
Weitere Vorschläge erfolgten nicht. Frau Köhrsten wurde einstimmig 
wiedergewählt. 
Frau Sturve schlug Herrn Christian Fenger für eine Erweiterung der Anzahl der 
Beisitzer vor. Weitere Vorschläge erfolgten nicht. Herr Fenger wurde einstimmig 
gewählt. 

      c) Kassenprüfer/in 

Es wurde nach Wahlvorschlägen gefragt. Herr Nielsen erklärte sich 
dankenswerter Weise bereit das Mandat zu übernehmen. Weitere Vorschläge 
erfolgten nicht. Herr Nielsen wurde einstimmig gewählt. 



 

 
zu TOP 7.   Bekanntgabe der durch den Kirchengemeinderat entsandten 
Beisitzer/in 

  

Frau Pastorin Loose-Stolten dankt Frau Struve stellvertretend für den gesamten Verein 

für die Unterstützung der Kirchengemeinde im vergangenen Jahr. Frau Struve dankte 

Frau Pastorin Loose-Stolten für die langjährige gute Zusammenarbeit. 

Von dem Kirchengemeinderat wurden Herr Konrad Aden und Herr Axel von Rützen- 
Kositzkau benannt.  Die Versammlung nahm dies zur Kenntnis. 
 
zu TOP 8.   Bericht über die Vorhaben in der St. Jürgen Kirche; hier: Vortrag des 
Planungsbüros zu den möglichen Lösungen für die Erneuerung des 
Turmaufstieges 

 
Das Planungsbüro vertreten durch Herrn Delfs erläuterte mit bildlicher Untermauerung 
die geplanten Maßnahmen und Herr von Rützen stellte die Abstimmungsprozesse und 
die rechtlichen Prüfungen da. Die Zustimmung der Kirchenaufsicht und Denkmalpflege 
liegt vor. Der Probeaufstieg der Mitglieder des Vereins auf den Treppenanlagen der 
Meierei Holtsee wurde von den Mitgliedern erläutert und zeitgleich bildlich über eine 
Präsentation an der Leinwand dargestellt.  Das Planungsbüro führte zu den 
Aufstiegshöhen, der DIN der Industrietreppenanlage und den Kostenberechnungen, 
sowie den künftig senkrechten Aufstiegen aus. Die Empfehlung lautet die 
Ausführungsphase zeitlich länger zu strecken um gute Submissionsergebnisse für den 
Verein erreichen zu können. Die Gesamtmaßnahme wird derzeit mit 50.000 € netto  
geschätzt.  Weitere Fragestellungen wurden geklärt. Frau Struve dankte Herrn Delfs für 
die Ausführungen und verabschiedete ihn um 20:15 Uhr. 
 
zu TOP 9.   Beratung über die Verwendung der Vereinsgelder im Jahre 2019 

Der Vorstand schlägt folgenden Beschluss vor: 

Der Kirchbauverein St. Jürgen möchte nach seinen Kräften dazu beitragen, dass die 

Turmbesteigungen wieder ermöglicht werden. 

Es erfolgt eine ausführliche Diskussion. Die verschiedenen Vor- und Nachteile werden 

diskutiert. 

Mitglied Jürgen Baasch stellt den Antrag bis zu 50.000 Euro aus den Mitteln des 

Vereins für die Durchführung der Maßnahme Turmaufstieg in der St. Jürgen Kiche  

bereitzustellen und die Maßnahme in der Ausführung bis zur nächsten 

Mitgliederversammlung anzugehen. 

Weitere Vorschläge für Maßnahmen in 2019 wurden nicht vorgebracht, andere Anträge 

wurden nicht gestellt. 

 

 

 



 

zu TOP 10: Verschiedenes 

- Es erfolgt ein Sachvortrag durch Herrn Hoffmann über alle Maßnahmen die der 

Kirchbauverein zum Schutze der persönlichen Daten der Mitglieder durchgeführt hat 

und berichtet über die Verwendung der Daten nach den Bestimmungen der DSGVO. 

Ein Merkblatt über die Angelegenheit wurde ausgelegt und wird im Internet zur 

Verfügung gestellt. Die Mitglieder sind über die Rechte informiert. 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 

Mit einem Dank für das Erscheinen und mit der Bitte, dem Verein weiterhin die Treue zu 

halten, schließt die Vorsitzende die Mitgliederversammlung um 21:40 Uhr. 

 

Gettorf, den 10.05.2019 

   

    

Hannelore Struve      Tomas Bahr 

Vorsitzende         Schriftführer 


